

Soutien au projet AIRVAULT 2025

La divulgation du projet Airvault 2025 a atténué une inquiétude récurrente depuis plusieurs années quant au devenir de la cimenterie locale . En effet, une rumeur persistante suggérait des scénarios catastrophes allant jusqu'à une fermeture ou une délocalisation de l'usine...Et même si l'on se voulait moins pessimiste en évoquant un statu quo des structures actuelles, le doute subsistait parce que la vétusté des installations faisait douter de sa capacité de production et de sa rentabilité à plus ou moins court terme.

Le projet de modernisation répond donc à **une nécessité économique** bien réelle et constitue **un atout industriel considérable** pour le territoire. En garantissant **le maintien de l'emploi** (voire **son augmentation**) et **le développement industriel** , les différents enjeux d'Airvault 2025 répondent à la fois aux préoccupations des habitants et aux objectifs des élus.

Tout d'abord , il y a un enjeu sociétal qui vise à **réduire les nuisances environnementales** : la modernisation permettra notamment **une réduction de l'empreinte carbone, de la consommation d'eau et d'électricité** ainsi qu'une **augmentation de l'utilisation des déchets comme combustibles**. Des techniques plus récentes faciliteront les contrôles très réguliers des nuisances olfactives et des règlements adaptés assureront le respect du milieu naturel et patrimonial qui ne sera pas plus impacté par l'extension du site qu'il ne l'est actuellement.

Certes, **une augmentation du trafic routier** est inéluctable et peut légitimement susciter quelques craintes mais n'est-elle pas la contre-partie inévitable du dynamisme et de l'expansion économique ? D'ailleurs, ce risque influencera peut-être positivement les responsables en charge de l'amélioration du réseau routier et justifiera pleinement la reprise de

l'utilisation du réseau ferroviaire, en discussion actuellement.

Il y a aussi un enjeu humain puisque la modernisation dispensera les employés des tâches les plus ingrates, **améliorera leurs conditions de travail** et imposera **une meilleure formation**.

Enfin, ce projet représente un enjeu économique considérable avec **une production sur site complète**, de l'extraction à la distribution et **une plus grande diversité de types de ciments produits**, ce qui apporte la garantie de mieux répondre aux nouveaux besoins du marché. De plus, l'amélioration des techniques utilisées permettra **une augmentation de la production**, ce qui entraînera évidemment **une plus grande offre d'emplois, directs et indirects**.

Pour toutes ces raisons, je formule le vœu que les habitants du territoire plébiscitent comme moi l'opportunité qui nous est donnée de moderniser l'usine dont nous sommes si fiers et que beaucoup nous envient. En tant qu'élue, consciente de la chance d'avoir un tel potentiel sur notre territoire et soucieuse de le voir prospérer, je soutiens ce projet qui fera de notre cimenterie **la référence européenne** et nous permettra d'accroître **la notoriété de notre petite cité de caractère**.

Lucette Rocher.